

木直生物 お米が できるまで

四日市尾平
チアーズクラブ

5/24 田植え

自分たちの手で田植え体験をしました。苗をまく植えるために、田んぼのはしとはしにロープを引く張って、一列に並んで、「セーの」で一齊に苗を植えました。苗は6・7本を1株になるように植えていきました。

泥に足がとられて転ばないようするの大変だけれどとても楽しかったです。

7/26 分けつ

分けつが始まり、さあしゃ6・7本で植えたいなかんざつすると30本ぐらいいふれています。分けつとは一本の苗が根元から分かれしていくことをいいます。水沢地区は田んぼの水に掛け水を使用していて、農薬をつかっていないので田んぼの中にほとさんいました。

10/16 稲刈り脱穀

いねかりをしました。昔のいねかりのやり方で、かまを使いました。かまでいねかりをすると、切るのがかたくて必ずかじくて時間がかかりました。昔の人は手や道具だけでやってきたことがすごいと思った。

8/16 出穂開花

稻穂が出はじめました。このことを出穂(しゅわ)といいます。開花も始まって、白い花びら、のうなものがたくさんありました。稻の開花は午前中の2時間ほどだそうですが貴重な瞬間を見ることができました。出てきた穂が鳥などに食べられないようにいらなくなつた服を使ってカバンを作りました。

わらを活用したなつとう作り。

稻ワラに自然についているなつとう菌は大豆を発こうさせることができます。わらでむした大豆をつぶんでおいしいなつとう作りを体験しました。稻ワラと大豆は全て元のものを使っているので稻ワラなつとうは環境においてことを学びました。

もみがらを活用した もみがらくん炭

脱穀のときに出了もみがらをもみがらくん炭器にかぶせて、いぶしていくともみがらくん炭ができます。もみがらくん炭を土に混ぜると、土の排水性、通気性がよくなり、アカカナ土になるので、作物の成長をよくしたりするメリットがあることを学びました。



環境

三重 四日市
イオン四日市尾平
チアーズクラブ